
Mitgliederversammlung des  

Fördervereins für die Uwe- Jens- Lornsen- Schule| 

22.11.2018 19:00 bis 20:30 Uhr  

in der Räumen der Uwe- Jens- Lornsen- Schule,  

Kiel-Hammer 

 

Besprechung 

einberufen durch 
Andri Jürgensen, 1. Vorsitz. 

Art der 

Besprechung 
Satzungsändernde 
Mitgliederversammlung 

Sitzungsleitung Wolfgang Günther, Beisitzer 

Protokollführerin Katrin Lange 

Teilnehmer Siehe Teilnehmerliste 

  
 

 

THEMEN DER AGENDA 

1. Begrüßung 
Die Sitzungsleitung wurde vom 1. Vorsitzenden Andri Jürgensen, der aus beruflichen Gründen 
nicht teilnehmen konnte,  an den Beisitzer Wolfgang Günther übertragen. Wolfgang Günther 
begrüßt die Anwesenden und richtet Grüße von Andri Jürgensen aus. 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 
Die ordnungsgemäße und rechtzeitige Einladung wurde festgestellt. Die Versammlung ist gemäß 
der Vereinsatzung beschlussfähig.  
 

3. Wahl eines Protokollführers 
Katrin Lange wurde per Handzeichen einstimmig zur Protokollführerin gewählt. 
Sie nahm die Wahl an. 
 

4. Feststellung der Tagesordnung 
Anträge auf Ergänzungen sind nicht eingereicht worden. Es wurden keine Einwände oder 
Ergänzungen eingebracht. Die Tagesordnung wurde einstimmig per Handzeichen festgestellt. 
 

5. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 17.01.2018 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 17.01.2018 wurde einstimmig per Handzeichen 
genehmigt. 
 

6. Satzungsänderungen 
Die vom Vorstand beantragte Satzungsänderung wurde mit der Einladung im Wortlaut an die 
Mitglieder versandt. Der Sitzungsleiter las die Änderungen vor, erläuterte deren Hintergrund und 
stellte die Satzungsänderung im Block zur Abstimmung. Eine geheime Abstimmung wurde nicht 
beantragt. 
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Die beantragten Satzungsänderungen wurden wie vorgeschlagen einstimmig per Handzeichen 
beschlossen: 
a) § 7 Absatz 3 Satz 1 der Satzung wird in folgenden neuen Wortlaut geändert: 

„Einmal im Jahr ist eine ordentliche Mitgliederversammlung durchzuführen; sie soll im 
Frühjahr eines Jahres stattfinden.“  

b) § 7 Absatz 4 Satz 1 der Satzung wird in folgenden Wortlaut geändert: 
„Der Vorstand lädt mit einer Frist von mindestens zwei Wochen und unter Nennung der 
Tagesordnung.“ 

c) § 8 Absatz 4 der Satzung wird in folgenden neuen Wortlaut geändert:  
„Die einzelnen Mitglieder des Vorstandes werden jeweils für ein Jahr gewählt und bleiben bis 
zur Neuwahl im Amt. Scheidet ein Mitglied des Vorstands während der Amtsperiode aus, so 
kann der Vorstand ein Ersatzmitglied bis zur nächsten Mitgliederversammlung benennen.“ 
 

7. Entgegennahme des Jahresberichts für das abgelaufene Geschäftsjahr, Aussprache und Entlastung 
des Vorstands 
Jahresbericht der Kassenwartin wurde von Ramona Szodruch selbst vorgestellt: 
- Das Bankguthaben beträgt 3.200,00 Euro und der Kassenbestand  500,00 Euro. 
- Die Einnahmen erfolgten über das Sommerfest ( 160,00 Euro), die Einschulung (212,00 Euro) 

und das Spendenschwein ( 355,00 Euro) 
- Die Ausgaben wurden für die Fahrtkosten von Frau Uhl, Pausenspielzeug (306,00 Euro), 

Beratung „Mut zur Wildnis“ (150,00 Euro), Schulbücherei (260,00 Euro), die Homepage  
(60,00Euro) und die Planetariumsjurte verbucht. 

Inhaltlich wurde berichtet: 

- Das Großprojekt „Neugestaltung des Schulhofes“ – Anlass der Vereinsgründung – ruht 
zurzeit aus verschiedenen Gründen. Es werden in naher Zukunft  Container auf dem Schulhof 
aufgestellt. Die Stadt hat eine Notwendigkeit festgestellt, aber bisher keine Mittel 
bereitgestellt. Diese Maßnahme wird große Teile der gestaltbaren Freiräume in Anspruch 
nehmen.  

- Die Idee des grünen Klassenzimmers bleibt erhalten und soll weiter verfolgt werden. 
- Die Idee einer Förderung der Saat für ein Blütenmeer auf dafür geeigneten Flächen der Schule 

ist beim Deutschen Verband für Landschaftspflege e.V. (DVL) angekündigt. Der Förderverein 
steht auf der Warteliste für 2019. 

- Der Umzug des Eiderkinderladens wird aufgrund der Planungs- und Bauverzögerung des 
„Hof Hammers“ erst mittelfristig erfolgen. 
 

Die Kassenprüfung wurde am 16.10.2018 von Irmelin Heyel und Wolfram Klapper durchgeführt. 
Frau Heyel berichtete, dass Ein- und Auszahlungen belegt sind und die Kontoführung 
nachvollziehbar und sorgfältig ist. Sie beantragte die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand 
wurde einstimmig per Handzeichen entlastet. 
 

8. Neuwahl des Vorstands 
Der bisherige 1. Vorsitzende Andri Jürgensen, der 2. Vorsitzende Alexander Damm und die 
Kassenwartin Ramona Szodruch stehen nicht für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung.  
Alle Mitglieder danken den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern sehr herzlich für ihr 
Engagement und Einsatz für den Verein.  
 
Der Anwesenden Ramona Szodruch danken sie persönlich. 
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Für den neuen Vorstand werden vorgeschlagen: 

• Wolfgang Günther ( 1. Vorsitzender) 
• Katrin Lange ( 2. Vorsitzende)  
• Stefan Reese (Schatzmeister) 
• Claudia Lohff (Beisitzerin) 
• Marc Steen (Beisitzer) 
• Claudia Ziemus (Beisitzerin) 

Der Sitzungsleiter schlägt eine Blockwahl vor und bittet um Abstimmung. Alle Kandidaten 
werden wie vorgeschlagen einstimmig per Handzeichen gewählt. Alle sechs nehmen die Wahl an. 
 

9. Wahl der Kassenprüfer 
Die bisherigen Kassenprüfer Irmelin Heyel und Wolfram Klapper stellen sich zur Wiederwahl zur 
Verfügung. Sie werden einstimmig per Handzeichen mit einer Enthaltung wiedergewählt. Beide 
nehmen die Wahl an. 
 

10. Verschiedenes 
- Marc Steen berichtet, dass die ehrenamtliche Arbeit des Vorstandes als erbrachte geldwerte 

Leistung im Sinne einer Spende beim Finanzamt abgesetzt werden kann. 
- Für die kommenden Wochen soll versucht werden den Bekanntheitsgrad des Vereins und 

damit gern auch die Mitgliederzahl und die Aktivitäten weiter zu steigern. 
- Geplant sind 4 Vorstandssitzungen pro Jahr 
- Frau Anje Zimmermann (Mutter von Liska) und Frau Stampe (Mutter von Anton) haben laut 

Frau Kilian Interesse bekundet, den Verein in der Zukunft mit zu unterstützen. 
- Arne Lange hat sich bereit erklärt die Pflege der Homepage zu übernehmen. Die 

Zugangsdaten wurden der Ehefrau Katrin Lange auf CD von Wolfgang Günther übergeben. 
- Frau Kilian bedankt sich für die ehrenamtliche Unterstützung der Schule durch den 

Förderverein. 
- Der Termin der ersten Vorstandssitzung ist 06.02.2019 um 19.00 Uhr 

 

Für die Protokollführung      Für die Sitzungsleitung 

 

 

 

Katrin Lange        Wolfgang Günther 

 
 
 


